



Mi Universidad

Ensayo

Alexa Paola Bermúdez Fernández

1er Parcial

Economía y política alimentaria

Luz Elena Cervantes Monroy

Nutrición

5to cuatrimestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 23 de enero del 2025

La economía política es una disciplina que estudia la relación entre la economía y la política, y cómo estas interactúan para influir en la sociedad. En este ensayo, se presentarán las bases conceptuales de la economía política, desde el punto de vista etimológico, la teoría clásica, la teoría del valor del trabajo y la teoría de la estructura económica y sectores económicos. También se analizarán las necesidades y cómo se convierten en objeto de economía, así como las partes de la teoría económica y la mundialización en la alimentación.

La economía política se basa en la idea de que la economía es una ciencia social que estudia la producción, distribución y consumo de bienes y servicios. También se enfoca en la relación entre la economía y la política, y cómo estas interactúan para influir en la sociedad.

La palabra "economía" proviene del griego "oikonomia", que significa "administración de la casa". La palabra "política" proviene del griego "politikos", que significa "relativo a la ciudad".

La teoría clásica de la economía política se basa en la idea de que la economía es una ciencia natural que se rige por leyes universales. Los economistas clásicos, como Adam Smith y David Ricardo, creían que la economía era una ciencia que podía ser estudiada de manera objetiva.

La teoría del valor del trabajo es una teoría económica que sostiene que el valor de un bien o servicio es determinado por la cantidad de trabajo necesario para producirlo. Esta teoría fue desarrollada por economistas como Karl Marx y David Ricardo.

Karl Marx desarrolló la teoría del valor-trabajo en su obra "El capital". Marx sostuvo que el valor de un bien o servicio es determinado por la cantidad de trabajo necesario para producirlo, y que el valor de la fuerza de trabajo es determinado por el valor de los bienes y servicios necesarios para mantener al trabajador.

El valor de la fuerza de trabajo es determinado por el valor de los bienes y servicios necesarios para mantener al trabajador. El valor generado por la fuerza de trabajo es determinado por la cantidad de trabajo necesario para producir un bien o servicio.

La teoría de la estructura económica y sectores económicos se enfoca en la organización de la economía en diferentes sectores, como la agricultura, la industria y los servicios.

Las necesidades son las demandas básicas que los seres humanos tienen para sobrevivir y desarrollarse. Las necesidades pueden ser clasificadas en diferentes categorías, como las necesidades básicas, las necesidades secundarias y las necesidades terciarias.

Las necesidades se convierten en objeto de economía cuando se satisfacen mediante la producción y distribución de bienes y servicios.

La teoría económica se divide en diferentes partes, como la microeconomía, la macroeconomía y la economía internacional.

La mundialización en la alimentación se refiere a la globalización de la producción y distribución de alimentos. Esto ha llevado a la creación de mercados globales y a la interdependencia de las economías nacionales.

El concepto de alimento funcional se refiere a los alimentos que tienen propiedades beneficiosas para la salud. El origen de este concepto se remonta a la antigüedad, cuando se creía que ciertos alimentos tenían propiedades medicinales.

En conclusión, la economía política es una disciplina que estudia la relación entre la economía y la política, y cómo estas interactúan para influir en la sociedad. La teoría clásica, la teoría del valor del trabajo y la teoría de la estructura económica y sectores económicos



Fuentes de consulta

- Antología UDS, economía política, (2025).
- Samuelson, P. A. (1948). Economía.
- Krugman, P. (2009). Economía internacional.
- Stiglitz, J. E. (2006). La economía del sector público.
- Sen, A. (1999). Desarrollo y libertad.